
经济行业，很多重点工程推动国民经济发展；宣传思想行业，也要推出重大“工
程”，带动宣传报道上水平。

这次《新世纪·郑州十年》大型系列报道，在市委、市政府等主要领导的关心和亲自
指挥下，新闻界各方努力，形成合力，打了一场非常精彩的宣传报道大战役，给我留下
深刻的印象。我认为，这场有组织的战役性报道，取得了圆满成功。新华社希望和郑
州媒体交流经验，形成共享。

对这组报道，我总结了4条经验。
第一，重大战役性报道要创意在先，提供宣传报道的目标性。没有想法就没有实

践，没有思路就没有出路，我们应当掌握主动权，创意策划在先。
第二，不断弘扬主旋律、打好主动仗、提高舆论引导水平。报道认真总结了10年

发展的经验教训，舆论引导有利于社会经济发展，有利于实现人民群众的根本利益。
第三，创新手段、创新方法、创新思维，提高宣传报道的有效性。这组报道，广播、

电视、报纸、网络等多种新闻媒体，综合运用各种新闻表述方法，很好地把10年的经验
成绩有效传递给市民。

第四，这组报道破解了正面宣传难的问题，提供了新经验。报道真实、可读、趣味
性强。

我认为，在提高报道的有效性、可读性、艺术性等方面，还应当作进一步、更深的探索。
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热忱希望，生活在郑州的您说说想法

作为一名电视工作者，我更加关注这组报道中电视的表达方式。我觉得，电视报道非常
客观，让观众对郑州的发展有了全景式的认识，报道权威，很多采访的人和事都很经典，而且
报道也很生动，采取电视嘉宾访谈加短片的方式，有点有面有道具，表现手法灵活多样。

我感觉电视新闻的标题不够生动，太书面化，而且嘉宾访谈节目中，最好有不同的
观点等，应用最新事实引出某个话题，嘉宾访谈要有交锋。人们已厌烦单一观点，多个
观点展现事实，更有说服力。

《新世纪·郑州十年》大型系列报道，在市委宣传部的领导下，为今后我们做成就性
报道提供了一次借鉴。郑州晚报的“十年见郑”报道，我看了全文，并且把报纸存起来
了，今后还要仔细阅读。这次报道，对中央人民广播电台河南记者站今后做好河南、郑
州的报道，提供了很多新闻素材。

报道最突出的特点是，在表现形式、选取内容上有很多尝试。
我建议，在报道交通、郑东新区、文化建设、未来展望等方面，从小处着手，让更多

的郑州市民理解政府在这10年中都做了什么。另外，数字的运用，应该用最简单的数
据对比，给读者留下更深刻的印象。

整组报道，从开篇立意到布局，堪称大制作，现实意义深远，大气磅礴，巧妙运用了新
闻规律，从中感受到了科学发展观对转变经济发展方式起到的突出作用，以及决策者在选
择城市发展方向时的选择。

报道中的精彩之笔令人震撼。郑州日报的开篇和收尾文章很好，数据运用非常恰当。
我建议，让更多市民参与到这组报道中，从读者接受、理解和关注度的角度思考，后期

能够给市民说话的机会，让普通市民也能发表感受、建议，进一步吸引更多市民的关注，扩
大影响力。 晚报记者 孙娟 裴蕾 整理

光明日报河南记者站站长 刘先琴

建议把郑州市民10年变化纳入报道中

我首先要对《新世纪·郑州十年》大型系列报道的推出表示祝贺。
郑州这10年，是发展非常成功的10年。这次由市委宣传部组织的战役性报道，浓墨重

彩、可圈可点。这得益于高水平的策划和创意，通过大手笔的报道，展示了郑州正发展成为
一个越来越可爱的大都市。

这是创新的策划，堪称大智慧、大思路、大手笔。作为一名驻站记者，我工作在郑州，亲
身目睹，感同身受。

在改革开放的大背景中，郑州这10年发生的变化，可以说一天一个样，这得益于市委、
市政府领导正确决策、科学思维。作为一名观潮者，我看得见摸得着。比如，我常驻郑州，
可如果一年半载不到某一个城区去，就会摸错路。

这组报道，对我个人有很大的启示。郑州新闻同仁们，用自己的聪明才智，选取了好的
角度，新闻朴实，稿件可读，技巧性很强。

在今后人民日报的讨论会上，我会把报道的成功经验向我们报纸的决策者作展示和介
绍，借鉴报道谋划周密、多种新闻手段并用等经验。

人民日报河南分社副社长 戴鹏

郑州正成为一个越来越可爱的大都市

这组报道，是郑州市宣传新闻战线抓住最佳时机完成的一项重要工作，为郑州市
民奉献了一个精美的新闻档案。

如果你生活在这个城市，就会发现，这10年，和前面、再前面的10年不同。这10
年，国家大政方针基本确定，发展基本稳定。因此，这10年中，最重要的应该是看区域
发展，看地方城市的管理水平。

在这种情况下，郑州市上下配合，领导策划、兵团作战，创作出来的这组报道应该
说是一个创新，是郑州新闻发展史的一个突破。

这组报道，在新闻业务上有了极大突破，在新闻布局上有所突破。整组报道避免
了新闻体裁中最忌讳的支离破碎，既独立成篇，又相互呼应。同时，报道在怎样表现新
闻真实性方面有很大的突破。新闻真实性，是新闻作品的“生命”。报道由小渐大，由
微观到客观，技巧运用非常巧妙。

这组报道作为一个重大题材，以纵带横，阅读上给人丰厚的信息满足感、强烈的空
间感，给人充分想象的空间，可以称上是大作。

此外，版面语言也有大的突破，每个报道运用专家点评、市民所见所闻等来讲述，
很有冲击力。

这次大兵团作战中，郑州日报、郑州晚报同为平面媒体，分工到位。郑州日报稳
重、大气；郑州晚报活泼、灵动，各有特色，各具看点，这一点值得同行学习和借鉴。

我的建议是，整组报道缺少对郑州人变化的描述，包括市民观念、素质的10年变
化。市民，可以说是城市的灵魂，建议把郑州市民10年变化纳入报道中。

经济日报河南记者站站长 党涤寰

给普通市民发表感受、建议的机会

中央人民广播电台河南记者站站长 辛如记

让更多市民理解政府这10年做了什么

中央电视台河南应急报道点负责人 代纪玲

嘉宾访谈节目最好有观点交锋

互动方式互动方式


